

# JUSTICIA



## SÍNTESIS INFORMATIVA



### COMUNICACIÓN SOCIAL



CIUDAD DE MÉXICO  
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC

**“Resolveré sin presiones familiares”**

**“Nada tienen que ver las relaciones personales con esto”, dice Bertha Alcalde, próxima fiscal de CdMx**

CARLOS ZÚÑIGA - PAG. 10



## Bertha Alcalde Luján

# ‘Resolveré sin presiones familiares’

La próxima titular de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México asegura que su designación fue transparente y llega al cargo debido a su capacidad: “ahí está mi trabajo y que se juzgue a partir de eso”

### Entrevista

CARLOS ZÚÑIGA  
CIUDAD DE MÉXICO

La próxima titular de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, Bertha Alcalde Luján, aseguró que durante su gestión trabajará con autonomía e independencia y reiteró que sus vínculos familiares no están relacionados con su designación al frente de la institución capitalina.

La ex directora del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste) y hermana de la presidenta nacional de Morena, Luisa María Alcalde, puntualizó que durante los cuatro años de su encargo como fiscal resolverá “de manera imparcial sin presiones de ningún tipo”.

### ¿Cómo se siente a partir de la responsabilidad que tendrá el próximo año?

Muy emocionada por lo que viene. Contenta por el proceso de selección. Creo que ha sido muy transparente, muy completo, así lo expresaron incluso diversos diputados, no nada más de Morena, si no de Movimiento Ciudadano y del PRI.

Afortunadamente ha habido avances en esta transformación que ha vivido la institución de procuraduría a fiscalía, pero todavía necesitamos avanzar mucho. Sé del enorme reto que viene por delante, pero voy a tener toda la voluntad y voy a poner todo mi esfuerzo para sacar esta institución adelante y mejorar el acceso a la justicia para la gente.

### ¿Cuáles son los principales retos que identifica para enfrentar cuando asuma su cargo en enero próximo?

Uno de los principales retos está vinculado a mejorar la confianza de la gente en esta institución y esto está ligado al tema de la impunidad; si las personas no confían en la fiscalía, no van a denunciar los delitos. Mejorando la atención en principio, acortando los tiempos, reduciendo la incertidumbre de la gente que va y denuncia un delito y se le pide que vaya a otra agencia del Ministerio Público. Tiene que



haber una política de cero rechazo, muy importante, ampliar los canales de recepción de denuncias para que no tengan que ir todo el tiempo a las agencias.

Hay muchos más (retos), como fortalecer la investigación y combatir de manera muy puntual delitos como la extorsión, determinados delitos sexuales que nos muy delicados, y se puede hacer mucho más para la persecución de estos.

**¿Y los delitos sexuales?**

Esa va a ser una de nuestras prioridades, así lo hemos dicho ya en diferentes medios públicos, en las entrevistas que se hicieron. Necesitamos compartir los delitos que están vinculados a la violencia contra la mujer.

Respecto al tema de delitos sexuales, vamos a tener un programa muy puntual

para que en el primer mes podamos avanzar en la judicialización de casos de violación y abuso sexual grave, sobre todo en el tema de hechos recientes de imputados conocidos donde ya hay información que podemos utilizar para llevar los casos ante un juez.

**¿Qué opina de estos señalamientos que la ubican como hermana de la dirigente de Morena —partido en el poder— y como hija de fundadores del movimiento?**

Creo que ha habido señalamientos injustos durante este proceso y considero que parten también del desconocimiento de lo que he hecho en los últimos años. Estos cargos, pues también brindan

habilidades fundamentales para alguien que va a ejercer un cargo tan importante de gestión y de conocimiento de la administración pública, que no es una cosa menor.

Entonces ahí está mi trabajo, yo lo que te diría es que se juzgue a partir de eso. Nada tienen que ver las relaciones familiares con esto, nada tuvo que ver mi hermana con esta designación ni nadie de mi familia.

**¿Continuará el modelo de coordinación?**

Al cien por ciento, eso es parte de la estrategia de una fiscalía, es fundamental la coordinación, primero con las diferentes instituciones del Ejecutivo, no nada más aquí en la ciudad, sino también a escala federal.

Vamos a trabajar todos los días en el gabinete que dirige la jefa de Gobierno para buscar distintas estrategias. No hay que olvidar que la prevención del delito no está necesariamente en las fiscalías, sino en otras instituciones como la Secretaría de Seguridad, que son las principales responsables de la prevención.

**¿Qué dice sobre estos señalamientos de que la Fiscalía de la Ciudad de México ha sido utilizada con fines políticos?**

Lo que puedo decir es que estoy totalmente comprometida a actuar con autonomía e independencia, resolviendo conforme a las normas, garantizando —muy importante— la igualdad de condiciones o piso parejo más haya de los asuntos políticos, económicos o sociales del denunciante, el imputado o la víctima. También resolver de manera imparcial sin presiones de ningún tipo, conforme a la información disponible y la evidencia disponible.

El 10 de enero estaremos ya asumiendo el cargo como fiscal de la Ciudad de México, entonces hay mucho que seguir perfilando, estamos elaborando un plan de trabajo muy puntual para ya tener las acciones claras en el primer mes que lleguemos a la dependencia, y no se diga en el tiempo que venga hacia adelante. Son cuatro años el encargo y, pues eso, muy comprometida para poder trabajar de manera muy fuerte y sacar a esta institución adelante.

Perseguir a señalados de delitos sexuales, una de las prioridades para su administración





LUISM.MORALES





## ¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC\_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia\_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc\_cdmx



CIUDAD DE MÉXICO  
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC